
 

                             

投资者接待记录 

调研机构：申银万国  孟烨勇先生和刘嘉庆先生 

接待时间：2013 年 9 月 13 日下午 14：20—15:30 

接待地点：公司 202 会议室 

接待人员：副总裁兼董事会秘书凌勤；证券事务代表张金辉 
 

本次接待主要就公司基本面情况、未来发展规划等展开交流，交流主要内容如下： 

 

1.公司音响产品市场是否稳定？简要介绍下锂电池、微电声以及土地规划的情况。 

国光电器：音响业务市场会稳中有增，增长主要是来自平板、多媒体、移动终端等配套的产品。

公司投入锂电池有近 10 年，目前生产的主要是移动音响电池、Mp3 电池、学习机电池，现在

有少量的平板电脑电池，今年锂电池事业部经营形势比较好，技术上比较稳，生产工艺通过改

进提高了质量控制能力，淘汰了一批信用不好的小的客户而增加了大客户的份额。微电声发展

公司将重点会放到为平板电脑配套的音响上。土地目前正在做一些规划，但还不具体和确定，

是在做一些准备。 

 

2.公司去年亏损主要原因是什么？ 

国光电器：Aurasound 生产管理、品质管理、资金链等的问题导致其破产，也使得公司在去年

对其计提大额减值准备，公司因此而亏损。 

 

3. 目前公司产品出口比重占多少？有没有做套期保值？ 

国光电器：公司产品出口占比 90%左右。公司有通过远期外汇合约来锁定结汇汇率，目的是锁

定外销结汇，不是套期保值。  

 

4.音响市场怎么看，未来是不是还是比较平稳？ 

国光电器：平稳，但还是会有增长。比如平板、移动终端、多媒体等的配套音响。 

 

5.国内自有品牌市场开拓如何？ 

国光电器：国内大音响市场近年有萎缩，销售下降明显，今年公司都有做一些改变，以后推出



的产品上会有一些转型，家庭音响会做得小一些，增加一些多媒体小音响，逐步开发国内市场。 

 

6.音响产品毛利率有多少？ 

国光电器：公司毛利率在单做扬声器时有到过 30%以上，后来转做音响系统下降到最低有 16%，

后来又逐渐上升到 19%，目前维持在 20%左右。 


